

Que nous réserve 2008 ? Les premières nouvelles de l'année donnent le ton: côté météo, neige et frimas succèdent aux périodes douces et pluvieuses; côté marché, la progression des marges des grands distributeurs semble plus importante que le niveau des prix à la production; côté nourriture l'absence éventuelle des cervelas à l'Euro 08 inquiète plus que l'orientation future de notre alimentation !

Une chose est sûre, l'année 2008 est l'année de l'entrée en vigueur de la première série de mesures concernant la politique agricole (PA 2011). La législation concernant l'agriculture a déjà subi certaines adaptations. Le système de calcul des paiements directs est également modifié. Afin d'évaluer leur impact sur les exploitations, la FRI organise des séances d'information régionales durant les mois de janvier et février (*lien*).

Mais aussi, la campagne nationale de lutte en vue de l'éradication de la diarrhée virale bovine (BVD) débute dès ce printemps avec le contrôle des animaux partant à l'estivage. Contrairement à d'autres maladies provoquant aussi d'importantes pertes économiques chez les bovins, il est possible d'éradiquer la BVD en éliminant les animaux infectés permanents (IP), responsables de sa propagation. Pourtant le défi est énorme car, pour identifier les animaux IP, il faut tester tous les bovins ! La réussite de cette opération d'envergure nécessite l'engagement de toutes les personnes concernées. Des séances d'information auront lieu dans le Jura bernois ces prochaines semaines. (*lien*).